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Lingua Corsa 
La mère des batailles 

L’action menée par le 
collectif Pour Que Vivent Nos 
Langues mercredi 7 février à 
Paris a été bien réussie, 
grâce à l’enthousiasme 
communicatif de la 
quarantaine de lycéens qui 
avaient fait le déplacement, 
lors d'une manifestation 
devant le ministère de 
l’Éducation nationale. Les 
jeunes lycéens ont fait 
preuve de clarté et de 
détermination. La République 
jacobine n’en a pas fini avec 
les langues régionales ! 
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Accapu di a reddazzione

Ucràinia, 2 anni 
 
 

Dui anni ch’ella duri a guerra in Ucràinia. Sò centinaie 
di millaie di morti da parte è manca. Ma i sciffri pre-
cisi ùn si cunnòscenu chì sò càuse di propaganda per 

l’uni cum’è l’altri… Secondu à l’osservatori internaziunali, trà 
morti è feriti, sò stimate à 200.000 e vìttime ucràiniane, è 
più di 300.000 e vìttime rùssie. L’armata rùssia, cù e so 
forze aèree quasi 10 volte più putente è a so artiglierìa tre-
menda, hà ingagiatu un « operazione militare speciale » cù 
bumbardamenti da tutte e mamme è invasione militare di e 
principale cità ucràiniane di ferraghju 2022. Puru a resis-
tenza eròica di l’ucràiniani hà surpresu. È e pèrdite umane 
è materiale rùssie sò state numarose. L’Ucràinia resiste. Vistu 
sta resistenza, Americani è Aurupei li pòrghjenu aiutu dapoi 
dui anni, cù arme è munizioni à pezzi è à buccò. Ma dinù 
sanzioni ecunòmiche. In 2023, l’espurtazioni rùssie versu 
l’Auropa anu calatu di 68 %. Ma a Russìa ghjunghje à addat-
tassi. È hà l’aiutu oghje di a China, è a Corea di u Nordu. Forte 
d’un bugettu militare di più di 110 milliarda, d’una riserva 
d’omi à mubilizà trè volta di più numarosa, è d’una pru-
duzzioni di munizioni assai più operaziunale, a Russìa pò 
piglià a suprana. Oghje i suldati ucràiniani sò custretti à rin-
culà per vìa di u mancu d’obusi. 
Di ghjennaghju 2024, si cuntava dinù 6 millioni di rifugiati 
ucràiniani in Auropa. Pè u più in Pologna, quasi un millione, 
quasi 70.000 in Francia, più d’un millione dinù in Allemagna, 
è più d’un millioni torna russoffoni partuti in Russìa. 
In Corsica, un associu hè statu creatu in sulidarità da pudè 
accoglie ind’è l’ìsula, per un tempu, o di più, Ucràiniani chì 
fùghjenu a guerra. Cusì, mamme di famiglia, studienti, prò-
vanu à sfiatà ind’è noi. Eppò l’associu arricoglie quì soldi è 
materiali ch’abbisògnanu l’uspidali, e scole, l’amministrazioni 
ucràiniani da pudè cuntinuà à mantene à vita culandi. 
Nant’à a pàgina Facebook di l’associu Solidarité Corse-
Ukraine, ugnunu pò truvà infurmazioni è vede cumu aiutà à 
mandà letti medicali, medicamenti, materiale da tutte e 
mamme per sustene l’Ucràiniani. 
Stu 10 di ferraghju, nant’à stà pàgina, una fottò mostra una 
donna ch’hà persu u so figliolu, a so nora è i so trè figliulini 
chjuchi, in traccia di fassi piglià u so ADN da pudè identifi-
cali… Dice l’associu « pudete imaginà ciò ch’una mamma deve 
risente quand’ella deve fà stu testu ADN per fà ch’omu possi 
identificà a salma di u so zitellu brusgiatu ? Hè impussìbule 
di risente u dulore d’una mammona ch’ùn viderà mai più 
cresce i so figliulini »… 
Eccu u cutidianu di a guerra in Ucràinia dapoi dui anni. Un 
antra infurmazione nant’à sta pàgina sparghje di più spe-
ranza. Hè una videò chì mostra a catena di sulidarità ch’ella 
hà pussutu mette in ballu l’associu per urfanelli. Ghjè una 
distribuzioni di rigali per 140 pìcculi ucràiniani ch’anu rice-
vutu rigali da a parte d’elevi di una scola aiaccina. 
« Carcamentu di u mo pickup da l’elevi ch’anu decuratu elli 
stessi i sacchettucci di rigali. Rimessa di i rigali in Ucràinia à 
l’Urfanelli ch’anu intricciatu in ritornu braccialetti à i culori di 
l’Ucràinia per dalli à l’elevi… » cumenta un rispunsèvule di l’as-
sociu. Aiutèmulu. n Fabiana Giovannini. 
 
Solidarité Corse-Ukraine : https://bit.ly/42Flmrf

A Maffia Nò A Vita Iè hè 
natu di sittembre 2019 
d’una rivolta citatina 

contr’à a viulenza maffiosa, è u 
denegu di e stituzioni corse è 
francese di pettu à stu perìculu. 
Era è ferma una dimarchja cura-
giosa, chì « cuntinuà à tàcesi ùn 
hè micca rispunsèvule » avìanu 
dettu tandu une poche di persu-
nalità in giru à Léo Battesti, Marie 
France Giovannangeli, Josette 
Dall’Ava Santucci, Vincent Carlotti, 
Lucie Simeoni*.  
« Invitemu a pupulazione à una 
presa di cuscenza di e minaccie 
chì cumprumèttanu di manera 
grava l’interessi cullettivi di a 
nostra sucietà è pè u più di quelli di 
a nostra giuventù » dicìa a so cun-
ferenza di stampa u 25 di sit-
tembre, lampendu una chjama à 
u pòpulu per mette da cantu « i 
mettodi barbari chì strùghjenu di 
manera spietèvule e putenzialità 
di u nostru territoriu ». Invitava a 
ghjente à testimugnà, uffrendu 
un spàziu di dibàttitu per scum-
batte sta malamorte. 
Una seconda chjama era lanciata 
à l’eletti corsi, da ch’elli « s’impè-
gnanu, si sprìmanu è si prisèrvanu 
di tutti i lobbì maffiosi ». U cullet-
tivu cusì creatu dumandava una 
sessione speciale à l’assemblea 
di Corsica cunsacrata à ste derive. 
Infine una terza chjama era lam-
pata à u Statu ch’hà in manu i 
puteri rigaliani, da ch’ellu ricon-
nosci u perìculu maffiosu è metti 
in ballu l’arnesi da scumbàttelu. Li 
dumandava dinù di scrive in u 
drittu penale u delittu d’assucia-
zione maffiosa.  
 
Pocu tempu dopu, u 6 d’ot-
tobre, un antru associu contr’à a 
maffia era creatu, dopu à l’assas-

siniu di Massimu Susini u 12 di 
sittembre 2019, un giòvanu 
corsu di 36 anni. U cullettivu chì 
porta u so nome dinunzia dapoi 
ste derive frà u quale u tràfficu 
di droga in Carghjese ch’ellu 
scumbattìa Massimu. Anu sempre 
agitu di cuncertu i dui cullettivi. 
 
A so azzione hà permessu di 
fà move e cose. L’Assemblea 
di Corsica hà tenutu di nuvembre 
2022 a famosa sessione chì li 
era stata dumandata. Parechji 
attelli sò stati messi in ballu per 
riflette nant’à stu fenòmenu chì 
si runzeca a nostra sucietà. Da 
quì à a fin’di stu mese di fer-
raghju, un antra sessione ferà u 
puntu di u travagliu di l’attelli è di 
e pruposte messe in ballu cù a 
sucietà civile. 
Parte di u Statu dinù e cose anu 
avvanzatu. U ministru di a 
Ghjustizia, Eric Dupond Moretti, 
hà annunziatu parechje misure à 
vene, riflettendu nant’à l’arnesi 
creati in Italia per luttà contr’à a 
maffia siciliana. L’8 di ferraghju 
scorsu, u precuratore di a 
Repùblica Nicolas Bessone hà 
dichjaratu – infine ! – « A quis-
tione ùn si posa più, esiste una 
màffia corsa contr’à a quale 
duvemu luttà ». Fecìa quasi 30 
anni chì s’aspettava a ricunnis-
cenza da u Statu di sta deriva 
maffiosa in Corsica ! 
L’associ sò e nostre forze. n 

* Jean-Claude Acquaviva, Jean-Charles Adami, 
Jean-Nicolas Antoniotti, Jean-François 
Bernardini, Vannina Bernard-Leoni, Marc 
Biancarelli, Dominique Bianconi, Lavinie Boffy, 
Jérôme Ferrari, Guillaume Guidoni, Pierre 
Gambini, Dominique Mattei, Jacques Mahdi 
Mattei, Cécile Mufraggi, Antoine Orsini, Jean-
Paul Poletti, Josette Risterucci, Paul-Marie 
Romani, Simoni Sebastien, Jacques Thiers, 
Dominique Yvon…

L’associ danu forza  
à e nostre lotte

L’associ fàcenu cresce e nostre lotte. Arritti hà apertu quì  
una nova rubrica per salutà u so impegnu è prisentali  
à i so lettori. Sta settimana, parlemu di u cullettivu  

A Maffia Nò A vita Iè. 

A Maffia Nò A vita Iè 

Cuntattu è infurmazioni : www.maffiano.com
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L’action menée par 
le collectif Pour 
Que Vivent Nos 
Langues mercredi  
7 février à Paris a 
été bien réussie, 
grâce à 
l’enthousiasme 
communicatif de la 
quarantaine de 
lycéens qui avaient 
fait le déplacement. 
Lors de leur 
manifestation 
devant le ministère 
de l’Éducation 
nationale, puis lors 
de l’audition de six 
jeunes porte-parole 
par plusieurs 
députés et 
sénateurs de 
différentes 
appartenances 
politiques réunis par 
le groupe 
parlementaire 
d’études sur les 
Langues 
Minoritaires présidé 
par Paul Molac, les 
jeunes lycéens ont 
fait preuve de clarté 
et de détermination. 
La République 
jacobine n’en a pas 
fini avec les langues 
régionales !

Cap’artìculu
 Par François Alfonsi 

Lingua Corsa 

La mère des batailles 

Ce coup de jeune donné aux combats pour 
nos identités menacées par l’uniformisation de 
la France sous l’effet d’une Constitution lin-

guicide a été ressenti par les radars politiques de 
nombreux députés. Tous les députés et sénatrice 
ayant un lien avec la Pays Basque étaient là, socia-
listes et macronistes. De Bretagne aussi l’arc poli-
tique était complet : les Républicains, les macro-
nistes, les socialistes et bien sûr les autonomistes 
Paul Molac et Lydie Massard, député européenne. 
Avec Jean Félix Acquaviva nous avons représenté 
la Corse et plusieurs élus sont venus d’Alsace et de 
différents lieux d’Occitanie. 
Cette mobilisation l’a montré : la cause des langues 
régionales continue de résonner dans les couloirs 
de l’Assemblée nationale et du Sénat, parmi les 
élus des territoires concernés. Ces élus sont venus 
en soutien à tous ceux qui, sur le terrain, par mil-
liers, enseignants, élèves et parents d’élèves, asso-
ciations et bénévoles, portent à bout de bras des 
écoles immersives, des centres de formation, des 
lieux vivants de transmission de la langue, des 
centres culturels, etc. Ils connaissent l’impact de 
ces mouvements dans leurs circonscriptions ! 
La Corse est désormais représentée de plein pied 
dans ce combat collectif, depuis que Scola Corsa a 
réussi à se structurer. Aujourd’hui dans quatre sites 
(Bastia, Biguglia, Sàrrola-Carcupinu et Corti) et sept 
classes, une centaine d’enfants sont scolarisés sur 
les trois niveaux de maternelle et le CP. Les ins-
criptions affluent là où l’offre existe, et ce recrute-
ment doit beaucoup aux résultats enregistrés dans 
l’immersif associatif, bien plus efficace que « l’im-
mersif » public, qui est en fait peu comparable. 
Dans les écoles Scola Corsa, durant la journée sco-
laire, les enfants ont non seulement 100 % d’ex-
position à la langue corse durant la classe, mais 
aussi durant tout le temps périscolaire, les garde-
ries du matin et du soir, dans la cour de récréa-
tion, y compris quand on les accompagne lors des 
repas ou pour aller aux WC. Ces « temps du quo-
tidien » sont essentiels pour que l’enfant s’approprie 
la langue non seulement comme une langue ensei-
gnée, mais aussi comme une langue de la vie cou-
rante. Dans la cour de récréation, après quelques 
mois, les enfants parlent corse entre eux.  C’est 
alors que l’objectif est atteint ! 
« L’immersion » selon l’Éducation nationale limite 
l’exposition à la langue corse à 70 % du temps sco-
laire. Il ne faut pas refuser cette offre que le rectorat 
veut développer aujourd’hui sous l’aiguillon du 

développement de Scola Corsa. C’est toujours ça de 
pris ! Mais il ne faut pas laisser propager l’idée que 
cette offre pédagogique serait de même nature 
que celle de Scola Corsa.  
Certaines enseignantes de Scola Corsa sont issues 
de l’Éducation nationale et enseignaient aupara-
vant dans ce type de classe. Elles sont formelles : 
arrivé aux vacances de Toussaint, après un demi-
trimestre, l’enfant « Scola Corsa » a déjà atteint le 
niveau qu’elles n’obtenaient qu’en fin d’année dans 
l’immersif public. Et, de toute façon, l’école publique 
limite cette offre à la maternelle quand Scola Corsa 
peut la développer jusqu’au baccalauréat. En fait, 
seule la filière immersive complète de Scola Corsa 
apporte à l’enfant une pratique de la langue natu-
relle, avec les autres enfants, avec ses parents, et 
pas seulement à travers un exercice scolaire limité 
aux échanges avec les enseignants. 
Le rythme de développement voulu par Scola Corsa 
est celui d’une ouverture d’un site nouveau par an, 
en même temps que la progression année après 
année du cursus scolaire dans chaque site ouvert. 
À ce rythme, pourtant soutenu, il faudra huit à dix 
ans pour rattraper le niveau de scolarisation atteint 
par Seaska au Pays Basque, 15 % environ des 
enfants scolarisés, 4.500 élèves pour une popula-
tion scolaire semblable à la nôtre. À ce niveau, qui 
reste encore limité, un premier objectif politique 
sera atteint : un vivier de jeunes bacheliers vérita-
blement corsophones, pouvant faire en sorte que 
la langue corse existe encore dans la sphère 
publique corse dans une décennie, avec des locu-
teurs jeunes suffisamment nombreux et compé-
tents, notamment pour s’engager dans les emplois 
indispensables à la survie de la langue : médias, 
enseignement, sphère culturelle, etc. 
Le chemin est difficile, surtout dans le contexte 
juridique français, mais d’autres l’ont emprunté avec 
succès avant nous, alors qu’ils ne disposaient pas 
de l’appui d’une Collectivité territoriale entièrement 
acquise à ce projet, et pour qui l’autonomie actuel-
lement en débat doit s’accompagner d’un projet 
ambitieux pour la langue. Il ne faut surtout pas se 
limiter aux effets d’annonces du recteur, relayés 
par le Premier ministre et le Président de la 
République, autour d’une « immersion » limitée, qui, 
si elle est seule en place, sera bien loin de remplir 
les objectifs minimaux nécessaires pour assurer 
l’avenir de la langue corse sur sa terre. 
Attention à ne pas céder aux sirènes de l’Éducation 
nationale ! n 
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LinguaLingua

I liceani sbàrcanu in Parigi 

Salvemu e nostre lingue ! 
 
À l’iniziativa di u cullettivu « Da ch’elle càmpinu e nostre Lingue », stu 7 di ferraghju 2024, una quarantina di liceani ghjunti 
da tutte e regioni di Francia chì difèndenu una lingua à salvà, sò sbarcati in Parigi, cù u sustegnu di i deputati, à l’Assemblea 
naziunale, Paul Molac, è à u parlamentu aurupeu Francescu Alfonsi. Èranu accumpagnati da insignanti o rispunsèvuli d’associ. 
Un evenimentu per sta giuventù, marcatu da a presenza impurtante di deputati è senatori ghjunti à u so incontru. Trè liceani 
corsi ci èranu anch’elli ! Ghjuvan’Michele Pasquali, Yann Luciani è Andrìa Milleliri. Èranu accumpagnati da i so insignanti, 
Ghjiseppu Turchini, dinù presidente di Scola Corsa, è Ghjuvan’Petru Luciani, dinù rispunsèvule di u STC Educazioni. 
Un bellu mumentu di spartera è di speranza pè e nostre lingue. Arritti s’hè fatta una discursata cù sti giòvani arricugliendu u so 
sìntimu è e so brame. Strinta d’ochju à sta bella giuventù !

Prisentàtevi à i 
nostri lettori… 
Yann Luciani. Sò di 

Bastia, campu in Borgu. 
Sò in Terminale in u 
liceu Paul Vincensini di 
Montesoru. Aghju spe-
cialità Stòria-Geugrafìa-
Pulìtica, è corsu. Mi pià-
cenu assai ste duie 
matèrie. 
Andrìa Milleliri. Socu aiaccinu. Socu à u liceu 
Laetitia Bonaparte in seconda bislingua. 
Ghjuvan’Michele Pasquali. Cum’è Yann vengu 
da Bastia. Sò Linguizettacciu è sò à u 
liceu Paul Vincensini in Montesoru. 
Aghju a specialità corsu è sò in a filiera 
bislingua. 
 
Cum’è chì site cullati quì in Parigi è chì 
n’avete pensatu di sta ghjurnata ? 
Yann Luciani. Simu andati in Parigi per fà 
una manifestazione pè e nostre lingue, 
cù Brittoni, Alsaziani, Baschi, Occitani è 
altri, è avemu fattu parechje cose. 
Ghjuvan’Michè hà fattu un discorsu à 
l’Assemblea à nome di tutti. Eiu aghju 
lettu un scrittu cumunu à tutti quelli di 
l’associu « Da ch’elle càmpinu e nostre 
lingue ». È sò andatu dinù à l’Assemblea 
per stà à sente i deputati pone e quis-
tioni à u guvernu è vede cum’ella si 
passa. 
Andrìa Millelliri. Sta ghjurnata era pròpriu 
bè. Semu andati par dumandà una cuuf-
ficialità di u corsu è u francesu in Corsica. 
È dinò pà chì u Statu francesu piddà più 
in cunsiderazioni a lingua corsa in 

Corsica è par chì sta lingua sìa 
di più parlata in tutti i stabili-
menti sculari. 
 
Chì ne pènsanu i vostri amichi 
di a lingua corsa, i giòvani 

pàrlanu u corsu in giru à voi ?  
Ghjuvan’Michele Pasquali. In generale i giò-
vani ùn pàrlanu più a nostra lingua. 
Pàrlanu francese sempre sempre. In spe-
cialità di corsu in Terminale, simu trè. È 
in terminale bislingua, pensu ottu o 
nove… 
 
Cumu a spiecate sta situazione ? 
Ghjuvan’Michele Pasquali. Ùn hè micca abbas-
tanza valurizata a lingua ma ancu l’ore 
ùn sò micca bè piazzate in u sparti-
tempu. Noi avemu corsi di corsu u marti 
da 4 ore à 6 ore dopu meziornu. L’altri 
finìscenu i so corsi à 4 ore è noi à 6 ore 
è u vènari, l’altri ùn anu micca corsi, è noi 
avemu corsi specialamente pè a filiera 
bislingua. Dunque tempu in più per noi, 
quandu l’altri sò tranquilli ind’è elli à fà 
ciò ch’elli vòlenu. À noi, hè a nostra pas-
sione, ma per l’altri giòvani ùn vòlenu 
micca sceglie una filiera in più per avè 
corsi in più. 
Yann Luciani. Pensu ch’ellu ci vole chì u 
corsu sìa ubligatoriu ind’è tutte e scole, 
micca solu u bislinguu, per chì tuttu u 
mondu cunnosci a lingua è parli corsu. 

 
È secondu voi sta ghjurnata pò ghjuvà à 
fà avanzà e cose ? 
Andrìa Milleliri. Iè speru chì i deputati è 
ancu a stampa anu ricevutu u nostru 
messagiu di tutti i lingui di i sfarenti 
rughjoni ma pensu è speru chì sarà cun-
sidarata ch’ellu ci vole à fà sforza pà a 
nostra lingua. 
Ghjuvan’Michele Pasquali. Eiu sò entrutu à fà 
u discorsu ind’è l’Assemblea. Aghju vistu 
i deputati. Èranu assai à l’ascolta. Dunque 
sò cuntentu di sta ghjurnata. Pensu 
ch’ella hè impurtante per noi. Dopu ci 
vole à vede cumu s’hà da passà cù l’altri 
deputati. 
Yann Luciani. Avemu fattu parechje cose 
assai interessante. È ancu u fattu di parlà 
cù i Brittoni, l’Alsaziani, i Baschi, 
l’Occitani, ghjè assai interessante di fà 
sta cumparazione cù l’altri liceani è tutti 
sti pòpuli di Francia. È di vede l’edee in 
cumunu chè no difendimu inseme. 
 
Pensate ch’avete i stessi prublemi ?  
Andrìa Milleliri. I prublemi sò sfarenti. Noi 
avemu prublema più maiò chì Brittoni, 
Alsaziani è Baschi. Dumandemu una 
cuufficialità, è chì sta lingua corsa sìa di 
più parlata in tutti i stabilimenti, allora 
chì l’altri rughjoni dumàndanu chì u 
bascu par esempiu, sìa scrittu à u Baccu 
è à u Brevettu.  
 
Pensi ch’elli sò più avvanzati chè noi o 
simu più avvanzati noi ? 
Andrìa Milleliri. Pensu chì l’altri rughjoni sò 
più avvanzati, parchì i Corsi fàcinu di 
menu sforzu par amparà à i fiddoli allora 

Da dritta à manca, Yann Luciani, 
Ghjuvan’Michele Pasquali è Andrìa 
Milleliri.
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chì i Baschi par esempiu pàrlanu a so 
lingua in tutti i stabilimenti. 
Yann Luciani. Ci hè di più scole immersive 
à u Paese Bascu o in Brittagna chè in 
Corsica. In Corsica ùn ci n’hè micca assai. 
 
È pensi ch’ella hè impurtante 
l’insignamentu immersivu ? 
Yann Luciani. Iè hè impurtantìssimu per 
rende a lingua materna pè i giòvani. 
Invece oghje hè una lingua secundaria. 
Ghjuvan’Michele Pasquali. I zitelli in immer-
sione trà di elli pàrlanu sempre a so 
lingua. Noi femu u sforzu di parlà corsu 
ma micca tutti i giòvani u fàcenu. Ùn hè 
micca a so lingua malurosamente. Per 
l’altre regioni hè più naturale, per noi 
hè più diffìciule per parlà a nostra lingua. 
 
Avete da stà in cuntatti cù tutti i vostri 
amichi di l’altre regioni ? 
Andrìa Milleliri. Iè pensu, avemu fattu scontri 
magnìfichi ! Ci èranu belle giuvanette !... 
(risate) 
Yann Luciani. U scambiu ghjè impurtantìs-
simu pè a sperienza. Noi scambiemu a 
nostra sperienza è pigliemu a sperienza 
di l’altri pòpuli. È cusì ci aiutemu. 
Ghjuvan’Michele Pasquali. Ancu per mustrà 
chì a nostra lingua hè una lingua viva. 
Simu quì per mustrà què è dì ch’ella ùn 
hè micca una lingua morta. Parlemu 
corsu. Hè una lingua ch’ellu ci vole à 
amparà ! 
 
Hè nurmale di parlà u corsu ? 
Andrìa Milleliri. Ci vole à esse fieri di parlà 
a nostra lingua ! Per mè ghjè nurmale di 
parlà corsu. Hè a lingua di a mo famidda, 
di u mè babbu è di a mè mamma. È ùn 
hè micca nurmale d’ùn parlala micca. 
Ghjuvan’Michele Pasquali. Hè una lingua 
magnìfica, a cultura corsa s’hè fatta cù a 
lingua corsa, hè impurtante di cuntinuà 
cusì. 
Yann Luciani. Hè a nostra lingua, a nostra 
cultura, a nostra identità ! Ciò chì face 
un pòpulu hè a so lingua. Hè impur-
tantìssimu per un pòpulu di parlà a so 
lingua ! Sè a lingua more, more u 
pòpulu ! n

«Nous sommes ici aujourd’hui 
avec l’association Pour Que 
Vivent Nos Langues, pour 

porter un message commun aux peuples 
de France. Représentant aujourd’hui des 
milliers de jeunes de nos régions res-
pectives, nous sommes tous très atta-
chés à chacune de nos valeurs, de nos 
langues, de nos cultures et de nos iden-
tités. 
Nous voulons que cesse cette répres-
sion linguistique que l’État nous impose 
depuis trop longtemps ainsi qu’obtenir 
plus de moyens et de reconnaissance. 
Nous savons que si les blocages insti-
tutionnels étaient levés, toutes les 
langues pourraient être sauvées, tous 
les peuples pourraient s’exprimer et 
pourraient s’épanouir sans un conflit per-
manent avec les institutions. Nous refu-
sons donc de laisser nos langues mourir, 
elles qui portent les héritages culturels 
de nos peuples ainsi que de nos his-
toires. 
C’est la raison pour laquelle nous 
sommes tous réunis ici afin de conti-
nuer à défendre nos idées, nos aspira-
tions. Nous voulons que nos patrimoines 

linguistiques, culturels et identitaires 
soient préservés en améliorant leurs 
pratiques et leur diffusion dans la société 
et dans les écoles. C’est pourquoi nous 
désirons plus de moyens afin de dis-
poser de davantage d’enseignements 
et d’infrastructures adaptées pour que 
nos langues ne soient plus optionnelles 
mais obligatoires, dans tous les établis-
sements scolaires. 
Nous désirons aussi avoir la possibilité 
de les choisir en LVA ainsi que de passer 
le bac et le brevet entièrement dans nos 
parlers. En outre nous réclamons plus 
d’enseignement de langues “régionales”, 
dans les établissements et via le CNED. 
Pour parvenir à leur bon apprentissage 
et à leur bonne conservation nous 
devons à tout prix obtenir leur officiali-
sation. C’est pourquoi une modification 
de la Constitution s’impose, notamment 
celle de l’article 2, avec l’obtention de la 
coofficialité. Cela supprimera les éter-
nels blocages et ouvrira la voie d’un 
avenir apaisé et harmonieux où la diver-
sité linguistique sera définitivement 
considérée comme une richesse inalié-
nable de l’Humanité. » n

À noter. Outre la présence au rassemblement de l’eurodéputé Lydie Massard et des députés 
Régions & Peuples Solidaires du groupe Liot Paul Molac (Morbihan) et Jean Félix Acquaviva 
(Haute-Corse), et bien sûr du député européen François Alfonsi, à noter la présence aussi des 

députés Socialistes : Iñaki Echaniz (Pyrénés Atlantique) et Mélanie Thomin (Finistère) ; Renaissance : 
Brigitte Klinkert (Haut-Rhin) et Liliana Tanguy (Finistère) ; Territoires de Progrès : Didier Le Gac 
(Finistère) ; Horizon : Anne Le Henanff (Morbihan) ; Les Républicains : Marc Le Fur (Côte d’Armor) ; et 
des sénateurs socialiste Simon Uzenat (Finistère) et Ecologiste Daniel Salmon (Ille et Vilaine). 
D’autres étaient également présents à l’Assemblée nationale. n

U messagiu di i liceani 

« Une modification  
de la Constitution s’impose ! » 
 
Yann Luciani, lycéen corse de Bastia, a été désigné par ses 42 autres 
camarades venus d’Alsace, du Pays Basque, de Bretagne, d’Occitanie, de 
Corse, rassemblés par le collectif « Pour que Vivent Nos Langues », pour 
lire ce message commun devant le ministère de l’Éducation nationale, à 
l’adresse du gouvernement, des députés et des sénateurs.

Yann Luciani, liceanu corsu lighjendu u discorsu cumunu appruntatu da i so cumpagni Baschi, Brittoni, 
Alsaziani, Occitani, Corsi… di fronte à u ministeru di l’Educazione naziunale.
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Tribune de l’Anziani per l’Avvene* 
Bourgeons et épines de l’autonomie

Le printemps de cette année devrait 
faire éclore les premiers bourgeons 
de l’autonomie. À cette heure ce 

sont les épines qui prolifèrent. 
 
Enclavés et entravés que nous 
sommes entre les guerres, les tensions 
internationales, l’inflation, les conflits 
intérieurs, avons-nous quelque place 
dans cet entrelacs dont Macron lui-
même ne discerne plus les priorités ? 
Pas sûr. Darmanin, notre interlocuteur 
multicéphale, a comme mars, sette bar-
rette. Délégué à l’autonomie, sait-il tou-
jours où donner de la casquette dans 
ce temps éclaté pour résoudre notre 
équation à plusieurs inconnues dont 
quelques-uns de nos paramètres contra-
dictoires et antagoniques ? En gardera-
t-il encore longtemps la volonté ? 
Si oui, faut-il attendre que cessent les 
guerres, la menace terroriste, les mani-
festations paysannes, le bruit de la rue, 
y compris le nôtre par moments, pour 
une résolution sereine de la question 
Corse ? 
 
La mort tragique d’Yvan Colonna a 
remis sur le tapis ce qui était en des-
sous à commencer par les circonstances 
plus que troubles de son agression. Au-
delà, la question corse dans son 
ensemble, pourtant défendue alors dans 
la discrétion avec autant d’acharnement 
que d’insuccès, s’est un temps répliquée 
dans la rue, devenant certes plus visible 
et plus audible. Par ces répliques et le 
jaillissement du magma profond, on a 
cru pouvoir donner à penser en creux 
que le président de l’Exécutif aurait été 

Ab
bu

na
m

en
tu

Casata, Nome (nom, prénom) : 

Indirizzu (adresse) : 

 

Telèfonu (téléphone) : 

Mel :

Pigliu  un abbunamentu d’un annu à ARRITTI per 55 €

r  Eccu u mo sceccu di 55 € à l’ordine d’ARRITTI. 
r  Eccu un sustegnu in più di ..........................€

r  Primu abbunamentu 
r  Riabbunamentu

À compléter et à renvoyer à : Arritti - 5 bd Hyacinthe de Montera - 20200 Bastia 
Cuntattu : 06 33 28 62 95 - arritti2@wanadoo.fr - www.arritti.corsica

inactif voire trop longtemps conciliant 
avec l’État, sinon pire. Pourtant deux 
articles du Monde, en septembre 2021 
– donc avant la mort d’Yvan et les 
manifs – confirmés par Paris Match en 
février  2023, relatent un rendez-vous 
à l’initiative du Président de la 
République où l’autonomie de plein droit 
et de plein exercice a été confirmée 
recevable par ce dernier. Malgré le 
Simeoni bashing, surtout en cette 
période nauséabonde de dénonciations 
« cavalières » voire calomnieuses, le pré-
sident de l’Exécutif avec sa majorité 
garde volens nolens toute légitimité pour 
mener les discussions avec l’État.  
Certes la rumeur, les fake-news, les 
réseaux sociaux ouverts à tous les 
délires, voire aux insultes et aux 
menaces, rendent l’action publique 
moins lisible. Que n’entend-t-on de 
contre-vérités ! 
La réalité devrait nous imposer l’union 
pour sortir ce peuple en lambeaux de sa 
lente et triste agonie. Les querelles intes-
tines servent de prétexte à l’État lui 
offrant quasiment la démonstration alibi 
qu’une autonomie ne nous serait pas 
profitable. 
Fort de nos divisions et afin de les attiser 
on a ainsi vu un préfet « sortant », jacobin 
et omnipotent, qui a cru bon de déli-
vrer des permis de construire plus que 
contestables, distribuer l’argent public 
du PTIC au gré des allégeances tacites 
ou avérées, au mépris des prérogatives 
et priorités de la CdC, souvent même 
en discordance totale avec les projets de 
cette dernière. Tels le téléporté ajaccien 
ou le port de Porti Vechju favorisant 

ainsi les antagonismes internes où les 
mêmes bénéficiaires de ces faveurs sont 
les premiers à se dresser contre telle 
politique de l’Exécutif alors même qu’ils 
consomment sans pudeur cette manne 
financière hors de toute priorité, pas 
toujours dans l’intérêt principal des 
Corses.  
 
Le contexte corse est propice à toutes 
les dérives : l’immense et silencieuse 
pauvreté face à l’ostentation de nombre 
de Rolex et de Porsche Cayenne – lors-
qu’ils ne sont pas le fruit du travail bien 
évidemment – roulant sur les pavés de 
l’indigence en sont autant de marqueurs 
contrastés. D’un côté, ces pauvres 
écrasés sous leur plafond de verre, 
autant de têtes baissées, de dos courbés, 
à force d’humiliation. De l’autre cet affi-
chage de la débauche, ouvrant oppor-
tunément un deal à ces malheureux qui 
en viennent à penser qu’ils pourraient 
sortir facilement de leur condition pour 
enfin relever la tête. C’est pour partie le 
terreau des trafics, de la délinquance, 
quelquefois du crime ou de sa propre 
mort au détour d’un chemin. 
L’autre volet de ces dérives affiche un 
caractère plus « politique » : les récents 
attentats par le feu de mairies, d’entre-
prises, des résidences dont celles de  
de familles corses, ont été un temps 
une interrogation sans explication. On y 
voit plus clair aujourd’hui. Pour le FLNC 
à nouveau visible, quels arguments 
opposer à ceux qui ne rêvent que de 
« condamnation » de l’action clandestine 
et quelle distance critique garder avec 
ces mêmes clandestins quand leurs 

* Associu 
d’anziani 
militanti 
naziunalisti.
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par François Joseph Negroni

mo parè

L’avenir est  
dans la synergie ! 

 
 

La récente crise agricole a redonné un élan de 
pragmatisme à quelques-uns. Il n’est pas 
possible de sauver la planète en tuant notre 

agriculture. Il n’est pas possible de surcharger de 
normes un agriculteur à deux pas d’ici, et de 
permettre dans le même temps l’achat d’un produit 
provenant d’autres continents, dont l’impact carbone 
explose tous les records. Enfin de la logique. L’Europe 
doit enfin savoir faire preuve de synergie entre les 
différents secteurs, et la Corse doit en faire tout 
autant. Synergie entre le monde agricole et le monde 
des énergies renouvelables. Synergie entre autonomie 
énergétique et autonomie alimentaire. L’un avec 
l’autre, et non pas l’un au détriment de l’autre. Le 
développement du photovoltaïque au service d’une 
agriculture durable, et non pas au service d’une 
spéculation foncière. La Corse possède un potentiel 
en énergies renouvelables supérieur à la moyenne (le 
potentiel solaire en Corse est supérieur de 1,5 par 
rapport à la moyenne française). À partir de ce 
constat, et suivant les objectifs d’autonomie 
alimentaire et d’autonomie énergétique, nous devons 
mettre en place des solutions de synergie. 
L’agrivoltaïsme par exemple, qui permet d’optimiser le 
foncier, à la fois pour une exploitation agricole et pour 
une production d’énergie renouvelable. La production 
d’hydrogène vert ensuite, à partir d’électricité verte, et 
qui permettra à terme d’être, non seulement un 
vecteur énergétique alimentant les transports, mais 
également une source de stockage d’électricité. 
L’utilisation de barrages STEP (Station de transfert 
d’énergie par pompage) enfin, qui peuvent intégrer 
désormais des panneaux solaires flottants pour une 
double révolution verte. Ces installations utilisent 
l'énergie solaire captée par les panneaux pour 
remonter l'eau depuis le bassin inférieur vers le 
bassin supérieur pendant les périodes de faible 
demande énergétique, permettant ainsi une production 
d'électricité sur demande lors des pics de 
consommation, optimisant l'efficacité et réduisant 
l'empreinte carbone du secteur énergétique. Ces 
solutions sont des exemples mais fixent un cap, la 
transition est possible si elle est pensée comme un 
potentiel et non comme une contrainte. Un potentiel 
social, économique et écologique, permettant la 
création d’entreprises et donc d’emplois et de 
richesses et permettant une meilleure cohésion 
sociale en favorisant les circuits courts. La Corse doit 
accompagner les jeunes entrepreneurs à innover dans 
ces secteurs et doit continuer à développer son savoir 
grâce notamment aux travaux de recherche menés par 
l’Università di Corsica, qui n’envie aucune université 
dans ces secteurs. Enfin, et surtout, les Corses 
doivent se faire confiance. n

U
actions risquent de compromettre à 
jamais un processus de paix, sans 
compter la réactivation des braises ? 
D’autant qu’ils ne sont pas seuls à jouer 
avec le feu : les « puristes » de Palatinu, du 
haut de leur fenêtre d’Overton, ouverte 
par  E. Zemmour, nous ont souhaité un 
Pace e Salute sans « a Pace ».  
Un vent mauvais souffle en Corse. Ceux 
qui ont connu les années de plomb 
savent le prix des déchirures. Que ceux 
qui attisent les foyers de la discorde 
sachent qu’ils peuvent brûler ce qu’il 
reste de la Corse. 
Où trouver dans les fondamentaux du 
nationalisme de bonnes raisons de se 
solidariser à des actions aussi peu lisibles 
et aussi peu réalistes ? Quels patriotes 
défunts convoquer à la barre des défen-
seurs ? 
 
Malgré ce climat délétère, la fraction 
majoritaire en nombre et en qualité, de 
volontaires pour sauver cette Corse, est 
remarquable tant au niveau des institu-
tions, de l’université, des associations, 
de la société civile dans son ensemble. 
Elle est lucide, responsable, engagée, 
riche de projets, et compte de belles 
réalisations. Elle résiste avec intelligence 
et courage aussi, pour offrir le meilleur 
à sa jeunesse confrontée aux plus grands 
défis qu’ils soient écologiques ou socié-

taux. Elle nous ouvre les portes de l’es-
poir.  
Entre autres choses, ce qu’il faut à la 
Corse c’est un regard global sur notre 
cheminement mortifère. Le global c’est 
sortir des pièges de l’entre-soi, de la 
défiance à priori, pour entrer dans la 
recherche du compromis. Pour cela il 
nous faut nous essayer à l’humilité. C’est 
pour cela que seul le collectif peut nous 
sauver ; hors des factions, des groupus-
cules, des mafieux, portant tous à des 
degrés divers la responsabilité devant 
l’histoire d’une dérive qui affectera en 
premier leurs enfants, autant que les 
nôtres. Que pèse notre discours face à 
l’immense capharnaüm ? Peu de chose ! 
Mais faut-il se taire pour autant ? 
Que les vrais démocrates s’emparent 
de la parole, non seulement pour 
dénoncer la haine de tel préfet, la pos-
ture des défaits, l’imposture des bavards, 
la turpitude des combinazioni, les 
dénonciations calomnieuses, mais pour 
faire jaillir et prospérer l’espoir, seul cata-
lyseur de notre avenir dans une démo-
cratie respectée et apaisée. 
Les Grecs anciens honoraient un petit 
dieu appelé Kairos qui veillait sur l’ins-
tant opportun, sur le moment précis où 
il fallait s’emparer de l’avenir. Comme 
eux, l’Anziani per L’Avvene ne disent 
pas autre chose. n

Antone Paoletti si n’hè andatu

S’hè spentu Antone Paoletti, canterinu è 
militente culturale di prima trinca à u senu di 
u gruppu I Voci di a Gravona, natu in tempu 

di u Riacquistu. Antone Paoletti era frà i membri 
fundatori cù Natale Luciani. À a morte di Natale, si 
pianta u gruppu ma ripiglia in principiu di l’annate 
2000 cù uni pochi di giòvani. Arritti manda 
cunduleanze fraterne à tutti i soi è sparte l’umagiu 
in rima di i s’amichi di I Voci di a Gravona. n 

À traversu l'universu  
rimbumbarà a tò voci, 
Tra i Rimi è a to ghitara  

Turnara sempri a riturnedda  
Fata di duii paroddi 
Di passioni sincera 
U spaventu di stintu è di cori 
D'un babbonu inc'un ardori.  

Oramai spassighjeghji 
Ancu tù pà i pastricciali  
Arrimbatu à i to amichi 
Pà i chjassi canterini 
Marchjaremi ancu noi 
Pà a santa libertà 
Stampata incu a tò voci 
À l'eternu caru cumpà. n
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Femu a Corsica contre-attaque 

Vérités et investissements massifs  
en faveur d'Aiacciu 
  
Dans une récente mise au point, le parti Femu a Corsica a dans un communiqué fermement réfuté les accusations lancées 
par le numéro 2 de la majorité municipale d'Aiacciu. Ces dernières portaient sur une prétendue négligence du territoire 
ajaccien au profit de Bastia par le conseil Exécutif et la majorité territoriale « Fà Populu Inseme ». La Collectivité, sous l'égide 
de Gilles Simeoni depuis décembre 2015, a souligné son engagement pour corriger un historique déséquilibre dans le 
développement routier et d'infrastructures dans la région d'Aiacciu.

de la route des Sanguinaires, parmi 
d’autres projets stratégiques déjà réa-
lisés ou en cours. Au-delà des aména-
gements routiers, le communiqué met 
en avant l’action de la majorité territo-
riale dans divers domaines tels que le 
patrimoine, l’éducation, la culture, le 
social et le ferroviaire sur le territoire 
du Grand Aiacciu, illustrée par des ini-
tiatives telles que la réhabilitation de la 
cathédrale d’Aiacciu et le soutien à la 
construction de l’annexe Eugénie du 
nouvel hôpital du Stilettu. 
 
Ces efforts visent à démontrer une 
réelle équité dans le traitement des ter-
ritoires Corses, contrebalançant les allé-
gations de favoritisme et de partialité. 
La Collectivité souligne l’importance de 
l’intérêt général comme principal moteur 
de sa politique, réfutant toute accusation 
de mensonge ou manipulation de la 
part de l’exécutif municipal d’Aiacciu. 
Elle affirme que la vérité et l’action en 
faveur du bien commun sont les seuls 
objectifs de sa gouvernance, invitant les 
Ajacciens et les habitants du Pays 
Ajaccien à reconnaître les efforts 
déployés pour améliorer leur quotidien 
et leur cadre de vie. 
Cette déclaration annonce la détermi-
nation de Femu a Corsica à contrer toute 
désinformation, en particulier celle éma-
nant des responsables municipaux, affir-
mant que le bilan de la majorité territo-
riale sur le territoire sera pleinement 
communiqué aux citoyens, dans l'esprit 
d’un dialogue ouvert et fondé sur la réa-
lité des actions menées. 
« Un mensonge répété ne devient pas pour 
autant une vérité ». n 
François Joseph Negroni. 
 
* À lire sur Facebook :  

www.facebook.com/PartituPuliticuFemuACorsica

Le communiqué* détaille un inves-
tissement substantiel de plus de 
215 millions d’euros dans des tra-

vaux routiers et études depuis 2016, 
incluant la réhabilitation de la Rocade 
en boulevard urbain et l’aménagement 

Cuntrastu di l’Autunumìa 

Femu a Corsica  
dà appuntamentu  

u 9 di marzu 
 
 

Dans le droit fil de la résolution adoptée 
lors de la Cunsulta Generale de Femu a 
Corsica le 14 janvier 2024, le Cumitatu 

Tarrituriali di u Suttanacciu organise le samedi 
9 mars à 15h à l’Espace Saint Jacques de 
Bonifaziu, un Cuntrastu di l’Autunumia intitulé : 
« Quels rapports transfrontaliers dans une 
Corse autonome ? » 
Discuter, échanger, convaincre, pour aboutir à 
un accord politique global autour de la 
délibération du 5 juillet 2023, matrice du 
processus d’autonomie, à un moment 
charnière de notre histoire, c’est l’objectif de 
ces débats largement ouverts, afin d’organiser 
des moments d’échanges démocratiques avec 
les Corses. 
Ce Cuntrastu di l’Autunumia, après le premier 
tenu à Aiacciu en novembre dernier relatif au 
modèle social dans une Corse autonome, 
permettra également d’évoquer la question 
stratégique de la coopération transfrontalière 
et de ses enjeux (économiques, culturels, 
linguistiques, universitaires, touristiques, 
transports, etc.) à travers le prisme de 
l’autonomie. 
Appuntamentu dunque u 9 di marzu pà 
cuntrastà, pà a cuuperazioni internaziunali, pà 
l’Autunumia ! n

Rappels utiles 
 
2002-2015. Aucun projet routier programmé 
par la CTC dans le Grand Aiacciu sous 
présidence de Paul Giacobbi, pourtant 
activement soutenu par la majorité 
municipale ajaccienne. 
1976-2015. Aucun aménagement routier 
non plus de programmé à l’exception de 
l’axe Aiacciu-Bastilicaccia. 
Depuis 2015. Sous la présidence de Gilles 
Simeoni : rattrapage historique des 
infrastructures routières du territoire 
d’Aiacciu, avec plus de 215 millions d’euros 
investis. 
80 millions d’euros soit 80 % du volume 
routier de la dernière tranche du Programme 
Exceptionnel d’Investissement (PEI) 
consacrée au Grand Aiacciu. 
Parmi les travaux réalisés : Réaménagement 
de la Rocade en Bd urbain. Giratoire de la 
Gravona. Aménagement de la route des 
Sanguinaires. Aménagement du cours 
Napoléon. Voie Verte au Ricantu. Traverse 
de I Peri. Giratoire de la Balisaccia. 
Parmi les travaux en cours : 2x2 voies 
Socordis-Mezana. Future voie pénétrante. 
Voies nouvelles Caldaniccia-Bodiccione. 
Alata-Loretu. Voie verte Amirauté. 
Autres travaux (+40 M€) : Réhabilitation 
Cathédrale d’Aiacciu. Restauration château 
de la Punta. Restructuration et rénovation 
énergétique Inspe d’Aiacciu (École Normale). 
Réhabilitation foyer Notre-Dame et création 
d’un centre maternel. Participation à la 
construction de l’annexe Eugénie. 
Rénovation gare d’Aiacciu. Réhabilitation 
gares de Caldaniccia et Mezana. Travaux 
ferroviaires Caldaniccia et commande 
centralisée voie unique à Aiacciu.  
De plus, participation à : réalisation 
Conservatoire Henri Tomasi au Finusellu, 
restauration bibliothèque Fesch, 
réhabilitation équipements culturels centre-
ville, cinéma Laetitia et théâtre L’Empire, 
réhabilitation du Parc Bertault… n
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Simone Veil et 
Robert Badinter 
sont deux figures 

éminentes de la 
République française. 
Juristes, magistrate et 
avocat, personnages 
politiques, centre droit 
et PS, ministres, 
membres du Conseil 

Constitutionnel et prési-
dent, « progressistes », à l’éthique irréprochable… 
Simone Veil est reçue à l’académie et rentre 
au Panthéon : elle est honorée comme héroïne. 
Déportée, survivante, elle a eu sa famille 
décimée par les nazis. Elle n’a cessé de com-
battre pour la liberté des femmes et sous 
Giscard elle fait légiférer pour l’interruption de 
grossesse. 
Robert Badinter présente une trajectoire de vie 
ressemblante. Lui aussi a eu sa famille en Europe 
centrale massacrée par les nazis et fit un combat 
incessant, celui de l’abolition de la peine de 
mort longtemps éludé par l’État français. 
Deux grands politiques, haute formation de 
juristes, deux humanistes remarquables et pour-
tant deux exemples particulièrement démons-
tratifs d’un certain autisme jacobin quand il s’agit 
de la Corse et de son Peuple. 
 
Simone Veil, présidente du Parlement euro-
péen de 79 à 82, pour empêcher l’entrée à 
Edmond Simeoni avait mis les CRS. Il venait 
tenir une conférence de presse devant les jour-
nalistes accrédités à l’invitation des députés fla-
mands et sous leur responsabilité conformé-
ment au règlement. Nos amis flamands ont 
réussi à l’y faire pénétrer par une porte dérobée. 
La conférence de presse put se tenir normale-
ment. Elle rentrait dans le cadre de l’internatio-
nalisation du problème corse faite par l’UPC. 
Qu’une femme de la qualité de Simone Veil 
aille contre le règlement du Parlement qu’elle 
présidait en dit long sur l’idée négative qu’elle 
se faisait d’Edmond Simeoni et des militants au 
point de ne pas leur laisser un droit d’expres-
sion légal. 
J’ai eu l’occasion d’utiliser ce règlement comme 
parlementaire européen pour donner cette tri-
bune à Leyla Zana, élue au Parlement turc, qui 
avait eu, lors de la cérémonie de prestation de 

serment en 1991, l’idée d’adresser en kurde 
un message de paix, ce qui lui valut dix ans 
de prison ferme. 
  
Quant à Robert Badinter, en fin de fonction 
comme président du Conseil Constitutionnel 
interrogé à la télé, je l’ai entendu répondre à une 
question du journaliste (de mémoire je ne 
garantis pas tous les mots, mais sa réponse) : 
« Qu’est-ce qui vous apparut le plus important de 
toute votre présidence ? » 
Et après quelques instants de réflexion il dit :  
« C’est d’avoir écarté la mention Peuple Corse »… 
qui figurait en tête du statut Joxe que j’avais 
exigée au nom de tous les natios comme préa-
lable au tout début, et auquel le ministre finit par 
céder car il n’avait pas le choix vu que sinon je 
quittais la négociation. Sa réticence venait du fait 
qu’il savait qu’il y aurait des refus au PS même. 
Mitterrand en proposant d’ajouter à Peuple 
Corse « composante du Peuple français » a tenté 
d’y pallier. 
Ainsi, des politiques à haute valeur éthique, 
ayant subi de terribles épreuves dans leur jeu-
nesse, armés de culture juridique, d’expérience 
d’hommes d’État, progressistes, personnalités 
respectables, attachantes dont la France est fière 
à juste titre, font en ce qui concerne la diversité, 
la spécificité corse, un blocage intellectuel qui 
les empêchent d’appréhender cette réalité his-
torique que le général De Gaulle, lui, avait perçu. 
  
Le jacobinisme des républicains « entraîne » 
une carence de démocratie qui est le respect 
des diversités, le dialogue pour permettre le 
vivre ensemble dans la tolérance. En préten-
dant être le porteur de valeurs universelles, il 
entérine les conséquences de rapports de force. 
Il nivelle sous prétexte d’égalitarisme. 
Ces deux porte-drapeaux de la République 
méritoires en tout le sont au point qu’en ce qui 
nous concerne on peut les citer comme des 
faire-valoir de notre cause par défaut. 
Comment ne pas tirer la leçon si on sait que le 
virus jacobin est logé dans l’ADN de tous les 
acteurs politiques et administratifs qui condui-
sent l’État français. 
L’École de la magistrature, l’ENA, toutes les for-
mations de la République, l’École obligatoire 
de Jules Ferry le leur inculque, ils le transmet-
tent en cascade à leurs subordonnés et peu de 

citoyens français le réalisent, même ceux qui 
sont ses victimes. Chez les natios, il en est cer-
tains qui ignorent encore la vraie nature du 
mal, qui attribuent trop au hasard ou à la fata-
lité et qui pensent que la discussion avec les 
représentants de l’État peut, à petits pas, 
conduire à l’amélioration de la santé du Peuple 
Corse sur sa terre. Le virus jacobin est plas-
tique, il sait se camoufler, se faire oublier. Il doit 
disparaître chez nous, ses victimes, ne plus 
avoir prise. On doit guérir et être immunisé à 
tout jamais. On doit comprendre, et faire com-
prendre à tous les Corses sa virulence cachée, 
mortelle à terme pour le Peuple dont il pour-
suit la perte. 
Ce n’est que quand une majorité en seront 
convaincus, que l’efficacité de la guérison pourra 
commencer. 
Pour extirper le virus jacobin qui, comme le 
Sida, nous laisse sans immunité contre toutes les 
autres agressions issues de la mondialisation 
financière, des flux de populations, du réchauf-
fement climatique, etc., il n’y a qu’une possibi-
lité : la force de tout un Peuple d’autant plus 
qu’il est petit qui comprend les causes de son 
déclin, qui les combats pour survivre, qui ne 
se laisse pas endormir par des promesses fal-
lacieuses, qui ne se laisse pas enfermer dans des 
institutions impuissantes, pour mettre trop 
d’énergie seulement dans ces institutions qui 
est gaspillée et engraisse des égos navrant de 
naïveté par rapport au drame historique d’une 
fin programmée de leur Peuple qu’ils veulent 
sauver. 
  
L’émancipation du Peuple ne peut venir que 
de la connaissance précise par les Corses des 
causes de son déclin où le hasard n’y est pour 
rien. Ils ont été conquis par les armes et eux et 
leur terre ont servi les intérêts de la puissance 
dominante au pris du renoncement d’exister 
collectivement pour être récupérés à titre indi-
viduel pour la servir et sans droits pour la terre 
où ils vivent depuis des siècles. Leurs valeurs, 
leur culture, décrétées archaïques devant être 
remplacées par les valeurs à prétentions uni-
verselles de la République. 
La lutte est sur tous les fronts y compris élec-
toral mais pas seulement. Elle est totale. 
Vaincre pour ne pas mourir, pour survivre 
d’abord. On en est là. n

St’edituriale di Max Simeoni 7 anni fà, u 17 di lugliu 2017, spieca quant’ellu hè pregnante 
u giacubbinìsimu in Francia è periculosu pè e nostre identità. Max a dicìa suvente, ci vole à 
cunnosce bè ciò chè no scumbattimu. Vene di sparisce Robert Badinter, ricunisciutu cumu 
un omu di bè pè a so lotta, chì Arritti saluta, contr’à a pena di morte ; eppuru…

À contre-exemple 
Simone Veil et Robert Badinter 
par Max Simeoni



10 • ARRITTI nu 2829 • 15 di ferraghju di u 2024

Sguardu di giuventùSguardu di giuventù

Présente-toi à nos lecteurs… 
Je suis Léa Ferrandi, j’ai 27 ans. Je 
suis originaire de Casinca où j’ai 

grandi, et d’une famille Fiumurbaccia 
par ma mère, où j’ai grandi aussi à 
Morta. Petite fille de Roger Susini et de 
la famille de Charles Susini mon grand-
oncle, j’ai été très vite dans le bain de 
tout ce militantisme. J’ai fait des études 
de Droit puis Sciences-Po à Aix-en-
Provence. J’ai une spécialisation dans 
les projets européens et actuellement 
je suis chargée de communication 
pour une association qui est chargée 
de la protection de la mer et de 
l’environnement en Corse. 
 
Venir au nationalisme par héritage… 
c’est ton ancrage ou tu as aussi ton 
propre cheminement ? 
C’est vrai que ce n’est pas facile d’avoir 
un héritage. Mon grand-père n’est pas 
un militant lambda. Il a participé aux 
événements d’Aleria, c’était un proche 
d’Edmond et de Max Simeoni. Très tôt 
j’ai été politisée, pour moi c’était normal. 
Mais le fait d’avoir grandie dans un 
milieu rural, et aussi un peu modeste, 
j’ai développé une pensée de gauche 
où je suis très sensible aux questions 
d’égalité, notamment homme-femme. 
Forcément, en tant que femme, je vois 
comment les choses fonctionnent… La 
lutte contre le racisme aussi, c’est un 
peu un package sans pouvoir donner 
de mon temps partout, mais ma 
réflexion s’est très vite orientée à gauche. 
À force de lire, d’entendre des témoi-
gnages, de voir ce qui se passe, je me 
suis dit qu’il y avait des mécanismes 
très liées aux inégalités et à la pauvreté. 
Au-delà de ce qui se passait en Corse, 
lorsque j’étais à Aix-en-Provence j’ai co-
présidé durant deux ans une associa-
tion qui s’occupait des sans-abris, et ça 
a été une grosse révélation sur l’image 
de la misère. Par-delà ce qui est visible, 
il y a tout un tas de mécanismes insti-
tutionnels. Ça m’a fait pas mal réfléchir 
sur le système. Et j’ai eu de la curiosité 
sur le fonctionnement des institutions. Je 
siège d’ailleurs à l’Assemblea di a 
Giuventù. 
 
C’est une expérience qui t’a ouvert 
d’autres horizons ? 
Ça me permet de préciser ma pensée. 
Être nationaliste et être de gauche déjà 

ça n’est pas antinomique, et il y a plu-
sieurs nationalismes et plusieurs 
gauches. À l’Assemblea, je fais des rap-
ports qui sont orientés sur le social, je 
m’intéresse aux questions environne-
mentales, j’ai de la curiosité partout et 
j’essaie de comprendre aussi les 
réflexions de mes collègues d’autres 
groupes à droite, ou beaucoup plus à 
gauche. Je crois vraiment à une sorte 
de pacification où il y a des concepts qui 
sont bons à gauche, à droite, chez les 
nationalistes, il faut composer pour per-
mettre à plus de gens de s’en sortir. 
 
Comment s’est présentée cette 
opportunité de siéger à l’Assemblea di a 
Giuventù ? 
C’était une initiative de ma part, par 
curiosité. J’ai vu l’appel sur les réseaux 
sociaux. Je savais ce que c’était mais 
sans plus. J’ai été sélectionnée sur can-
didature. Quand j’étais à Sciences-Po 
on simulait les représentations à l’ONU. 
Je me suis dit que c’était là encore un 
bel exercice de représentation, même si 
ce n’est que consultatif. On a un rôle 
intéressant, l’occasion de faire « comme 

les grands » : résolutions, motions, rap-
ports. La présidente de l’Assemblée de 
Corse gère les sessions. On peut poser 
des questions orales, la frontière est très 
fine avec les élus, même si on n’est pas 
élus nous-mêmes. Bref on y apprend 
beaucoup. On comprend comment 
fonctionnent les institutions en Corse, 
quelles sont les hiérarchies, c’est 
incroyable comme expérience. 
 
Tu penses que la jeunesse corse en 
général est tout aussi sensible que toi à 
la chose publique ou bien tu te sens 
privilégiée ? 

Je suis privilégiée dans le sens où j’ai 
pu faire des études qui ne parlent que 
de ça. Par contre par rapport à ce que 
j’ai pu connaître sur le Continent je 
trouve qu’en Corse les jeunes s’intéres-
sent énormément à la politique. On dit 
que la jeunesse corse est politisée, c’est 
complètement vrai. Je l’ai vu avec des 
jeunes qui ont fait des études très dif-
férentes des miennes, voire pas d’études 
du tout. Ça peut aller de très jeunes 
lycéens jusqu’à des doctorants, il y a 
une conscience politique. 

Léa Ferrandi 

« La Corse  
qui n’est pas autonome,  
c’est une aberration » 
  
Arritti prisenta à i so lettori e so squadre… Sò una manata di giòvani corsi oghje 
à impegnassi in giru à u nostru settimanale. Un soffiu di friscura chì face prò ! Léa 
Ferrandi hà 27 anni. Hè d’una famiglia autunumista di prima trinca, è si prisenta à 
i nostri lettori cù una pensata bella astuta.
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gneraie, on apprenait a castagna, a 
nocca, etc. Ça m’a donné une inflexion 
pour la nature. Je pouvais jouer dans un 
grand jardin avec mon chien, avec le 
berger à côté et ses moutons, etc. Et 
puis en grandissant on a les informa-
tions sur le changement climatique, les 
pollutions, à quel point on a un équi-
libre fragile qu’on est en train de casser. 
Les études que j’ai faites expliquent les 
mécanismes de l’industrie, des désé-
quilibres pour les pays du sud, tout ça 
crée une conscience environnementale. 
 
Tu t’engages en politique par rapport à 
tout ça ? 
Oui, j’ai ma carte à Femu a Corsica. Ce 
choix, il est naturel évidemment par mon 
grand-père, Edmond, Max et Roland 
Simeoni, pour moi c’était normal, je fré-
quentais les réunions, les ghjurnate, etc. 
Après je ne suis pas encartée depuis 
très longtemps, en fait depuis 2019 où 
j’ai connu François Alfonsi qui m’a permis 
de faire un stage avec lui au Parlement 
européen. Ça a été un tournant dans ma 
vie. De la même manière qu’à 
l’Assemblée des jeunes j’ai compris les 
institutions corses, grâce à ce stage, j’ai 
compris le fonctionnement des institu-
tions européennes. J’ai toujours eu de 
l’affection pour Femu a Corsica, mais 
c’est depuis ce contact avec François et 
son engagement que j’ai eu envie de 
m’investir davantage. C’est un peu com-
pliqué aussi parce que je me considère 
comme de gauche et il y a des choses 
où je ne suis pas forcément d’accord. Je 
n’hésite pas à le dire parce que chaque 
critique est constructive. Je pense que 
c’est le parti qui me correspond le mieux 
parce que je reste très nationaliste avant 
tout. 
 
Tu es la « Generazione Autunumìa », que 
penses-tu de ce processus ? 
Je suis profondément autonomiste. Pour 
moi la Corse qui n’est pas autonome 
c’est une aberration. On est dans un 
monde où le fédéralisme c’est la norme, 
que ce soit en Europe ou dans le reste 
du monde, les régions se gèrent par 
elles-mêmes. Après, l’autonomie c’est 
avant tout un outil de gestion et c’est 
aussi ce qu’on en fait. Donc avoir une 
ligne claire, des objectifs précis, parce 
qu’on est face à la France qui est là pour 
saper les régions à forte identité comme 
la Corse. Il faut faire extrêmement atten-
tion car si on n’est pas bien armés du 
côté de l’agenda ça peut tourner à la 
catastrophe. L’autonomie, il faut 
apprendre à s’en servir et il faut savoir 
planifier. La Polynésie française a été 
complètement sabotée. Encore une fois 

 
Pourtant, on a l’impression de moins 
d’engagement ? 
Je pense qu’il y a une différence entre 
avoir une conscience politique et s’in-
vestir. On n’a peut-être pas envie de 
franchir le pas ou on ne sait pas com-
ment faire. Il y a un peu un plafond de 
verre, surtout dans les gros partis natio-
naux. C’est un peu dur de s’y engager, 
de s’y sentir valorisé. C’est différent dans 
les partis nationalistes, à quelques 
exceptions près, ils arrivent à mettre en 
avant les jeunes, au moins à reconnaître 
les quelques têtes qui viennent fré-
quenter les réunions. Je ne sais pas s’il 
y a moins d’engagement qu’auparavant, 
il y a peut-être aussi un engagement 
qui se fait via les réseaux sociaux. Les 
jeunes descendent moins manifester, 
mais il y a toujours moyen de s’informer 
en ligne et ils le font. 
 
Tu penses que c’est beaucoup plus 
intellectuel que dans l’action ? Y compris 
au niveau associatif, on ne voit pas 
beaucoup de jeunes… 

Ça dépend de quels secteurs on parle. 
À l’association où je travaille, la moyenne 
d’âge est de 25 ans. L’environnement 
c’est une des causes de la jeunesse. Il y 
a peut-être aussi une volonté de s’ins-
crire dans un processus un peu plus 
global. Et puis il y a l’ultra-localité des 
associations. Je trouve dommage que 
les jeunes ne s’engagent pas dans une 
association parce qu’elle est trop 
« locale » mais ça peut être une explica-
tion. Il y a aussi une question de com-
munication. Les associations doivent tra-
vailler davantage la communication en 
direction des jeunes, notamment dans 
les réseaux sociaux, il faut savoir parler 
aux jeunes, prendre le temps et réfléchir 
de ce point de vue-là. C’est dur, parce 
que c’est un métier la communication. 
Mais pour nous parler, il faut le faire à 
travers les outils technologiques. 
 
Cette sensibilité à l’environnement, elle 
te vient d’où ? 
Le fait d’avoir grandi en Corse, dans un 
endroit qui est merveilleux. Quand je 
revenais du Continent durant mes 
études, j’étais émerveillée de voir la 
nature, les plages, la mer. Ici ça paraît 
évident que l’on soit dans un endroit 
aussi beau, mais quand on revient du 
Continent, on ressent le contraste et on 
y est forcément sensibilisé. J’ai eu la 
chance aussi d’être dans de petites 
écoles de village où les maîtresses 
avaient le temps de nous expliquer la 
nature, et en langue corse. On faisait 
des journées à Loretu, avec des cours de 
chants corses, on sortait dans la châtai-

il faut un agenda précis et sévère, on 
ne peut pas se permettre un relâche-
ment. Lorsqu’on aura l’autonomie, il va 
falloir être exemplaire dans l’action car 
on aura peu de marges de manœuvres, 
tant économiquement que sur la gestion 
de l’environnement. Et surtout il faudra 
restés inscrits dans l’Europe. Bien que 
l’Union européenne ait beaucoup de 
défauts, ça reste une des meilleures 
alliées de la Corse en cas d’autonomie. 
Prendre en compte aussi les grosses 
menaces autour d’une Corse autonome, 
je pense notamment à l’emprise 
mafieuse. C’est ma plus grosse peur. La 
mafia se nourrit d’un État qui est faible. 
L’autonomie si on s’en sert mal ça peut 
être vu comme un Etat faible. Il faut ne 
laisser passer aucune faille, rester solides 
sur les valeurs et mettre en place des 
garde-fous en termes de justice avec 
l’État français. 
 
Explique-nous ton intérêt pour Arritti et 
ta volonté de t’y investir ? 
Je suis une journaliste contrariée. Mon 
rêve quand j’étais petite c’était d’être 
journaliste ! De la même manière que 
ma famille est militante autonomiste 
depuis X décennies, on est aussi 
abonnés chez Arritti depuis toujours. 
Pour moi c’était le journal corse, on par-
lait de choses que je ne voyais pas dans 
le quotidien et aux infos nationales. 
J’avais donc l’impression d’avoir des 
infos que pas tout le monde n’a ! 
Forcément aussi mon stage avec 
François m’a fait connaître l’équipe 
d’Arritti. J’ai de l’affection vis-à-vis de 
ce journal et je suis tellement fière de 
travailler dans une équipe où on s’en-
tend tous très bien avec des gens qui 
ont une vraie expérience dans le jour-
nalisme, et surtout le journalisme mili-
tant. Pour moi c’est très stimulant !  
C’est ultra gratifiant aussi de pouvoir 
écrire dans un journal qui est publié. Je 
suis de la génération où la presse papier 
est un peu sacralisée. Alors forcément, 
voir mon nom dans Arritti ! 
Et puis aller à la rencontre des gens, les 
interviewer, j’adore ! Il n’y a rien de 
mieux pour apprendre. Entendre les 
gens s’expliquer, leur donner une tri-
bune, ça permet de développer un 
esprit critique parce que quand on a un 
papier à rendre qui va être lu par plu-
sieurs milliers de personnes, il faut faire 
en sorte que les sources se recoupent. 
C’est très gratifiant de se dire que mon 
article a eu un impact sur des gens. Et 
de me dire en plus que mon grand-
père va me lire, c’est le top, je veux 
qu’il soit fier de moi et qu’il se dise « ghjè 
a mo figliulina ! » n 
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SOCIÉTÉ CIVILE PROFESSIONNELLE D’AVOCATS 
Marie-Micheline Leandri - Anne-Marie Leandri 

Avocats - 1, Avenue Beverini - 20000 AJACCIO 
Tél. : 04 95 23 17 51 - Fax : 04 95 23 17 14 

leandri.avocats@orange.fr 
AVIS 

LIBERTA 
Siège social : 1, Avenue Bévérini AJACCIO (20000) 

R.C.S. AJACCIO B 494 320 526 
Suivant délibération du 31 janvier 2024, les associés de 
la SAS LIBERTA ont ratifié la décision de transfert du siège 
social de la société à BONIFACIO – 1 place de l’Europe et 
de la désignation de Monsieur LANTIERI Jean Simon en 
qualité de directeur général. 
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DU SUD ET DU LEVANT 
Siège social : 1, Avenue Bévérini AJACCIO (20000) 

R.C.S. AJACCIO B 494 320 674 
Suivant délibération du 31 janvier 2024, les associés de 
la SAS DU SUD ET DU LEVANT ont ratifié la décision de 
transfert du siège social de la société à BONIFACIO – 1 
place de l’Europe et de la désignation de Monsieur LANTIERI 
Jean Simon en qualité de directeur général. 
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PLEIN SOLEIL 
Siège social : 1, Avenue Bévérini AJACCIO (20000) 

R.C.S. AJACCIO B 494 320 302 
Suivant délibération du 31 janvier 2024, les associés de 
la SAS PLEIN SOLEIL ont ratifié la décision de transfert du 
siège social de la société à BONIFACIO – 1 place de l’Europe 
et de la désignation de Monsieur LANTIERI Jean Simon en 
qualité de directeur général. 
 

 
SOCIÉTÉ CIVILE PROFESSIONNELLE D’AVOCATS 

Marie-Micheline Leandri - Anne-Marie Leandri 
Avocats - 1, Avenue Beverini - 20000 AJACCIO 
Tél. : 04 95 23 17 51 - Fax : 04 95 23 17 14 

leandri.avocats@orange.fr 
AVIS 

SAS MARAZUL 
Le Centre Nautique – Quai Nord –  

20169 BONIFACIO 
RCS d’Ajaccio : 915 342 661 

Suivant délibération du 30 novembre 2023, les associés 
de la SAS MARAZUL ont pris acte de la démission de la SAS 
SOREA de ses fonctions de Présidente et ont désigné 
Madame Marie-Christie LANTIERI en qualité de Président de 
la SAS MARAZUL, le tout avec effet à la date dudit jour.

AVIS D'APPEL PUBLIC A LA CONCURRENCE 
ODARC - ETABLISSEMENT PUBLIC À CARACTÈRE 

INDUSTRIEL ET COMMERCIAL 
Mme Marie-Pierre BIANCHINI - Directrice par 

intérim - Avenue Paul Giacobbi - BP 618 -  
20601 BASTIA - Tél : 04 95 30 95 30 

SIRET 33035573600019 
Référence acheteur : 03/FCS/24 

L'avis implique un marché public 
Objet : Acquisition de matériel agricole  
Procédure : Procédure adaptée 
Forme du marché : Critères d'attribution : Offre économi-
quement la plus avantageuse appréciée en fonction des cri-
tères énoncés ci-dessous avec leur pondération 
- 40 % Valeur technique 
- 5 % Délais de livraison en jours ouvrés 
- 55 % Prix des prestations 
Remise des offres : 29/02/24 à 12h00 au plus tard. 
Envoi à la publication le : 08/02/2024 
Les dépôts de plis doivent être impérativement remis par 
voie dématérialisée.  
Pour retrouver cet avis intégral, accéder au DCE, poser des 
questions à l'acheteur, déposer un pli, allez sur 
http://www.marches-publics.info

AVIS RECTIFICATIF 

Dans l’annonce parue le 18/01/2024 dans le n°2825 du 
journal Arritti concernant l’avis de constitution de la SARL 
LUDOVIC BARRESI CONSEIL, 
Il convenait de lire : la société LUDOVIC BARRESI CONSEIL 
a été créée le 16 janvier et non le 15 janvier 2024.

AVIS  D’INFORMATION RECTIFICATIF 

Nom et adresse officiels de l'organisme acheteur : 
Collectivité de Corse - 22 Cours Grandval - BP 215 - 20187 
AIACCIU CEDEX 1. Tél: +33 495202525. Fax: +33 
495516621. Courriel : commande.publique@isula.corsica 
- Adresse internet : https://www.isula.corsica 
Objet du marché : aménagement et entretien de sentiers 
de randonnée dans le Cismonte pour la Collectivité de 
Corse (5 lots) 
Numéro de référence : 2023-9DES-0379 
Date limite de remise des offres : Au lieu de : 19/02/2024 
à 12h00 
Lire : 28/02/2024 à 12h00 
Modalités de retrait de l’avis d’appel public à la concurrence 
complet ainsi que du dossier de consultation Sur le profil 
acheteur de la Collectivité de Corse à l'adresse suivante : 
https://marchespublics.isula.corsica/ 
Date d'envoi du présent avis à la publication : 24/01/2024

AVIS DE CONSTITUTION 
Aux termes d’un acte sous seing privé en date du 15 jan-
vier 2024, il a été constitué une société présentant les 
caractéristiques suivantes ; 
Forme : Société par Actions Simplifiées. 
Dénomination : Conciergerie I TRE FUNTANA 
Capital : Deux cent euros (200 euros). 
Siège social : Hameau du PICHJU, 20167 ALATA. 
Objet : Les activités de service de conciergerie privée et d’in-
tendance de propriétés immobilières et notamment le ser-
vice de conciergerie dans le domaine du nettoyage et pré-
paration du bien, du transport, gastronomie, organisation 
des événements privés, l’accueil des voyageurs, l’entre-
tien du bien, la location de linge, la gestion opérationnelle 
ou encore la promotion et gestion des réservations pour le 
compte du propriétaire ou locataire. 
Durée : Quatre vingt dix neuf ans (99 ans), à compter de 
la date de son immatriculation au Registre du Commerce 
et des sociétés. 
Présidence : Monsieur PELLEGRIN Jean Frédéric, demeurant 
hameau du PICHJU 20167 ALATA. 
Immatriculation : au registre du Commerce et des sociétés 
d’AJACCIO.

Catherine COSTA-GIABICONI 
AVOCAT 

22 lot ARBUCETTA - 20620 - BIGUGLIA 
VENTE DE FONDS DE COMMERCE 

Aux termes d’un acte sous seing privé en date à Biguglia 
du 05 février 2024, enregistré au SPFE de BASTIA sous 
les ref. 2B04P31 202400129, la SAS LE S’YNTEX, société 
immatriculée au RCS de BASTIA sous le n° 828 596 460, 
ayant son siège social Rte de l’aéroport 20290 LUCCIANA  
a cédé à la SAS MEZZANA, société immatriculée au RCS de 
BASTIA sous le n°981 674 625, ayant son siège social 
Chez M.GUIDONI Philippe 481 Route Strada di U Collegiu 
20290 LUCCIANA, un fonds de commerce de « boulan-
gerie, pâtisserie, restaurant » sis à LUCCIANA-20290 Route 
de l’aéroport, moyennant le prix principal de quatre cent cin-
quante mille euros (450.000 EUROS) s’appliquant : 
- Aux éléments incorporels pour 323.800 € 
- Aux matériels et objets mobiliers pour 126.200 €  
La date d'entrée en jouissance a été fixée au 01 février 
2024. 
Les oppositions seront reçues au cabinet de Me Catherine 
COSTA-GIABICONI, avocat, 22 lotissement ARBUCETTA 
20620 BIGUGLIA où il été fait à cette fin élection de domi-
cile. 
Elles devront être faites au plus tard dans les dix jours qui 
suivront la dernière en date des publications légales pré-
vues. 

Pour insertion. 


